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沖 縄 市 議 会  

 

 

 



一  般  質  問  順  序 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 宮宮宮宮    城城城城                    浩浩浩浩    P１ 

6 月 25 日（火） ２ 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和    P２ 

３ 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光    P４ 

４ 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子    P６ 

6 月 26 日（水） 

５ 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉    P７ 

６ 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根                誠誠誠誠    P12 

７ 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根                弘弘弘弘    P13 

８ 高高高高    橋橋橋橋                    真真真真    P14 

９ 喜喜喜喜    納納納納    勝勝勝勝    範範範範    P15 

6 月 27 日（木） 

１０ 与那嶺与那嶺与那嶺与那嶺    克克克克    枝枝枝枝    P16 

１１ 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝    彦彦彦彦    P17 

１２ 新新新新    里里里里    治治治治    利利利利    P18 

１３ 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明    P19 

１４ 阿多利阿多利阿多利阿多利                修修修修    P23 

6 月 28 日（金） 

１５ 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美    P25 

１６ 長長長長    嶺嶺嶺嶺    喜喜喜喜    清清清清    P27 

１７ 棚棚棚棚    原原原原    八重子八重子八重子八重子    P28 

１８ 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健    P29 

7 月 1 日（月） 

１９ 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎    P31 

２０ 瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎    P32 

２１ 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉                勇勇勇勇    P33 
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議席番号 ４４４４    議員氏名 宮宮宮宮        城城城城            浩浩浩浩     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．中城湾港新港地区につい 

  て 

 

 

 

 

 

 

 

２．経済文化行政について 

 

 

 

 
３．第 3 回コザ A ランチ選手

権について 

 

 

４．中心市街地循環バスにつ

いて 

 

 

５．育児支援について 

 

 

 

 

 

 

６．健康福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）港湾機能整備に向けての進捗状況について

伺います。 

  ①西側埠頭よりの定期就航に向けての現在

の本市の取り組み状況及び進捗状況につ

いて伺います。 

  ②将来において一部事務組合等の構築に向

けての見解を伺います。 

 

 

（１）中小企業振興基本条例の効果について伺い 

ます。 

①内容と取り組み状況について伺います。 

 

 

（１）今年の開催について伺います。 

  ①開催予定日及び場所について伺います。 

  

  

（１）本格運行となりました現況課題について伺

います。 

 

 

（１）児童扶養手当と児童手当について 

  ①改めて児童扶養手当と児童手当の内容に

ついて伺います。 

  ②現況届けや申請にあたっての周知につい

て伺います。 

 

 

（１）本市の男女別平均寿命について伺います。 

  ①男女別平均寿命は幾つですか。 

  ②平均寿命と健康寿命との違いは何ですか。 

  ③40 代以上を対象とした未病及び予防対 

策についての取り組みは。 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学力向上と学校教育につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）学力向上のねらいは、個々の子供に「生き

る力」をはぐくむことである。各学校の責務

は、基礎的・基本的事項を確実に習得させ、

これらを活用して課題を解決する力をはぐ

くむことである。そのためには、主体的に学

習する態度、個性が発揮される環境づくりが

重要となる。以下について伺う。 

  ①基礎的・基本的な知識・技能の習得につい

ての方策を伺う。 

  ②思考力・判断力・表現力等の育成について

の方策を伺う。 

  ③学習意欲の向上や学習習慣の確立につい

ての方策を伺う。 

  ④豊かな心や健やかな身体の育成について

の方策を伺う。 

  ⑤学習指導要領には部活動の重要性が明文

化された。以下伺う。 

   ア．8 中学校の加入率について伺う。 

   イ．加入していない生徒の放課後等の動向

について伺う。 

   ウ．部活動と学力向上の相関関係について

伺う。 

 

（２）学習指導要領の「教育課程の編成及び実施」

には、学校の教育活動を進めるに当たって

は、各学校において、生徒に生きる力をはぐ

くむことを目指し、創意工夫を活かした教育

活動を展開するとある。以下について伺う。 

  ①本市の小中一貫教育校設立及びその研究

の進捗状況について伺う。 

  ②本市の小規模校とされる学校の向こう 5

年間の在籍推移について伺う。 

  ③小規模校の統廃合の可能性について伺う。 

  ④学校支援地域本部事業を活用した安慶田

中学校の「ビオトープ」づくりについての

支援体制を伺う。 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学力向上と学校教育につ 

いて 

 

 

 

 

 

２．健康・福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境衛生について 

 

（３）子供たちが、プロムナードコンサートや吹 

奏楽フェスティバル等で活躍し、街を活性化 

させるためには楽器の充実・整備が急務とな 

る。小・中学校の吹奏楽器の充実度と整備計 

画について伺う。 

 

 

（１）障害者基本法には、「公共団体は、身障者

のスポーツを行うことができるようにする

ため、施設、設備その他の諸条件の整備、活

動の助成及び必要な施策を講じなければな

らない」とある。 

  ①障害者スポーツ協会の必要性とその設立

の方策について伺う。 

 

（２）生活保護適正実施事業「子ども支援」につ 

いて、具体的な実施内容とその進捗状況につ 

いて伺う。 

 

 

（１）平成 22 年 12 月から休園していた東南植 

物楽園が、タピックグループの尽力により、 

平成 25 年 7 月 5 日にめでたく開園すること 

になった。しかし、その周辺の畜舎から発生 

している悪臭が、同施設の観光客や市民へ与 

える影響が危惧される。その対策等について 

伺う。 
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議席番号 １７１７１７１７    議員氏名 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

建 設 部 長 

総 務 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．キジムナーフェスタにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

（１）建設業者育成のための「表彰制度」につい

て 

  ①本年度から実施したいとのことであった

が、進捗状況は、その内容は。 

  ②表彰制度を統括する部署はどこか。 

  ③表彰対象は工事物件となっているが、人材

育成の意味から優秀な工事担当者の表彰

も検討するべきでは。 

 

（２）建設関係労務単価見直しについて 

  太田国交大臣の提唱により、公共工事設計労

務単価が引き上げられ、企業側だけでなく

“働く人”の側にも配慮した政策が打ち出さ

れた。これにより本年 3 月から労務単価が国

において 15.1％アップした。それを受け、

県でも 12.3％アップした。 

  ①本市においても公共工事設計労務単価を

引き上げるべきでは。 

  ②いつから、何パーセントアップを予定して

いるか。 

 

 

（１）キジムナーフェスタは東門市長 2 期目にお

ける 1 丁目 1 番地の政策か。 

 

（２）「青少年演劇フェスティバル」への青少年 

の来場者数は。 

 

（３）キジムナーフェスタボランティアスタッフ

について。 

  ①役割、人数、内容。 

  ②有償ボランティアについて詳細は。 

  ③ボランティアスタッフには食費としてフ

ェスタクーポン券を手配するとのこと。そ

の詳細は。 
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議席番号 １７１７１７１７    議員氏名 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

企 画 部 長 

こどものま

ち推進部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．基地対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）保育園の防音工事について 

  ①市内公立・認可園において防衛省予算によ

る防音工事の実績は。 

  ②認可外保育園が防衛省の防音工事対策事

業対象から外れていることにどのように対

応してきたか。 

 

 

（２）民間の防音工事について 

  ①民間住宅の対象は区域及び建築時期の基

準がある。区域によって昭和 53 年以前、

昭和 56 年以前、昭和 58 年以前に建てら

れた住宅が対象となっている。この件につ

いては、地域住民から基準年以降に建てた

方も騒音の被害は同じように受けており、

防音工事の対象とするべきと、多くの市民

の声がある。市長もアクションを起こされ

た。その後の成果は。 
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議席番号 ２２２２２２２２    議員氏名 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．子育てについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．市民生活について 

 

 

 

 

 

（１）子ども子育て新システムについて 

  ①市町村の保育の実施責任をどう考えてい 

るかについて。 

  ②具体的にどのように変わるのか 

ア．「幼保一元化」というが、施設の形態

はどのようなものがあるか。 

   イ．沖縄市の状況はどのようになっていく  

    か。 

ウ．施設等の指定を行うための基準につい  

 て 

   エ．市町村が認定する「保育の必要性」に 

ついて 

     オ．保護者と施設との直接契約について 

   カ．待機児童の解消につながるのか 

 

（１）通学路の安全対策について 

①通学路点検後の整備状況について 

②今後の交通安全対策の取り組みについて 

③安慶田小学校付近の通学路整備について 

（２）すべての小中学校への学校図書館司書の配

置をについて 

  ①全国、県内、市内の配置状況について 

  ②国の財政措置について 

  ③沖縄市の配置計画について 

 

（１）生活保護基準引き下げの影響について 

  ①生活保護受給世帯への影響について 

  ②生活保護以外への影響について 

  ③就学援助などへの影響はどうか 

 

（１）沖縄市域内での屋根つきバス停設置の進捗

状況について 

（２）循環バスを市民生活に密着した路線に改善 

することについて 

①路線変更後の市民の声とそれに対する市

の見解について 

②今後の路線変更への取り組みについて 

③今後の循環バスの運行計画とあり方につ

いて 
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議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市サッカー場整備事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スポーツコンベンション

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公共施設の受動喫煙防止

対策、分煙施設推進につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6 月 13 日に沖縄市サッカー場地中より見つ

かったドラム缶について伺う。 

（１）サッカー場の使用履歴について 

   サッカー場になる前はどのような使われ

方をしていたのかについて伺う。 

  （基地の使用履歴等） 

（２）調査について、いつ、誰が、どこを、どの

ような調査を行うつもりなのか調査の概

要を伺う、また沖縄市独自の調査は行うつ

もりなのかその詳細についても伺う。 

（３）出てきたドラム缶や土砂は、どのタイミン

グで、誰がどこに運び、どう処理されるの

か、費用は誰が負担するのかについて伺

う。 

（４）工期や遅れることでの請負業者への補償等

はどうなっているのかについて伺う。 

 

   沖縄市は、スポーツコンベンションを掲

げ、県内外から多くの選手が、沖縄市立総合

運動場や沖縄県総合運動公園を利用しトレ

ーニングを行っています。今回、沖縄県総合

運動公園陸上競技場が改修整備を行うこと

に伴い、工事中の間使用できないとのこと

で、これまでの利用者への影響がないか、沖

縄市のできる対応について伺う。 

（１）工事の範囲、工期日程について 

（２）どういった方が利用していたか 

（３）沖縄市として利用者への対応策はあるのか

について伺う。 

 

（１）沖縄市役所本庁内の受動喫煙防止対策及び

分煙施設について伺う。 

   ①本庁舎内における喫煙の煙等で、市民か

らの苦情はこれまでなかったか伺う。もし

あれば、どういった対応を行ったのかにつ

いて伺う。 

   ②現在、分煙施設はあるのか、喫煙所の場

所は指定しているのか、あれば受動喫煙防

止対策がとられているのかについて伺う。 



 8

議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公共施設の受動喫煙防止

対策、分煙施設推進につ

いて 

 

４．保育所の送迎について 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．子宮頸がんワクチン接種

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．東部海浜開発事業につい 

  て 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）沖縄市の本庁舎以外の公共施設において、

分煙施設整備、受動喫煙防止対策を行っ

ているのかについて伺う。 

 

（１）雨の日の保育所送迎時に、園児と保護者が

濡れずに送り迎えが出来るような対策を

行っているかについて伺う。 

 

（１）沖縄環状線・比屋根十字路周辺の道路につ

いて 

   ①比屋根 6 丁目と高原 4 丁目を結ぶ道路

が、同環状線が出来たことで通行できず市

民から再度通れるよう要望がありました。

今後の対応についてお伺いいたします。 

（２）高原十字路の拡幅工事について 

 

（１）沖縄市の子宮頸がんワクチン接種状況につ

いて伺う。 

（２）子宮頸がんワクチン接種中止について市の

対応を伺う。 

   ①子宮頸がんワクチン接種の中止に至っ

た経緯問題について伺う。 

   ②沖縄市で同接種により体調不良等を起

こした方はいたのか 

   ③同ワクチンを摂取した方への説明対応

について行ったかについて伺う 

   ④今後、同ワクチン接種の取り組みはどう

するのかについて伺う。 

 

（１） 沖縄県と沖縄市は、東部海浜開発事業につ

いて、完成後の土地利用のあり方について

協定書を結びます。土地利用計画が新しく

なり、以前の協定書では不十分なため、ま

た新たに協定書を結ぼうとしていると聞

いています。 

①中城湾港泡瀬地区開発事業に関する協

定書について、沖縄県との協定書は結べた

かについて伺う。 
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議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．東部海浜開発事業につい 

  て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②同協定書第 3 条の港湾施設の管理につい

て、昨年 12 月の島田参事の答弁で「県が

整備する緑地のうち、人工ビーチを含む海

浜緑地について市が負担するが、それらは

人工ビーチ等の海洋レジャー利用による

利用収入により管理運営していく想定と

なってございます。」と述べている。 

県が整備する人工ビーチと海浜緑地の

管理料は幾らか、また人工ビーチの規模概

要等も伺う。 

 

 ア．人工ビーチ 

 イ．海浜緑地 

 ウ．管理施設シャワー・トイレ 

 エ．駐車場 

 オ．人件費 

 カ．その他費用 

キ．管理費用は総額幾らか 

ク．同ビーチの規模概要 

 

③他の人工ビーチを参考に沖縄市の人工

ビーチも作られていると思われるが、他の

人工ビーチと比較したい。平成 23 年度決

算より管理費用は幾らか、収入及び自治体

からの補てん持ち出しは無かったのか、施

設の規模、概要について伺いたい。 

 

 ア．あざまサンサンビーチ 

 （ア）人工ビーチ 

 （イ）海浜緑地 

 （ウ）管理施設シャワー・トイレ 

 （エ）駐車場 

 （オ）人件費 

 （カ）その他費用 

（キ）管理費用総額 

（ク）収入及び自治体から補てん 

（ケ）同ビーチの規模概要 
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議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．東部海浜開発事業につい 

  て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イ．美々ビーチいとまん 

 （ア）人工ビーチ 

 （イ）海浜緑地 

 （ウ）管理施設シャワー・トイレ 

 （エ）駐車場 

 （オ）人件費 

 （カ）その他費用 

（キ）管理費用総額 

（ク）収入及び自治体から補てん 

（ケ）同ビーチの規模概要 

 

ウ．西原きらきらビーチ 

 （ア）人工ビーチ 

 （イ）海浜緑地 

 （ウ）管理施設シャワー・トイレ 

 （エ）駐車場 

 （オ）人件費 

 （カ）その他費用 

（キ）管理費用総額 

（ク）収入及び自治体から補てん 

（ケ）同ビーチの規模概要 

  

エ．北谷公園サンセットビーチ 

 （ア）人工ビーチ 

 （イ）海浜緑地 

 （ウ）管理施設シャワー・トイレ 

 （エ）駐車場 

 （オ）人件費 

 （カ）その他費用 

（キ）管理費用総額 

（ク）収入及び自治体から補てん 

（ケ）同ビーチの規模概要 
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議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．東部海浜開発事業につい 

  て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 オ．21 世紀の森ビーチ 

 （ア）人工ビーチ 

 （イ）海浜緑地 

 （ウ）管理施設シャワー・トイレ 

 （エ）駐車場 

 （オ）人件費 

 （カ）その他費用 

（キ）管理費用総額 

（ク）収入及び自治体から補てん 

（ケ）同ビーチの規模概要 

 

カ．宇堅ビーチ 

 （ア）人工ビーチ 

 （イ）海浜緑地 

 （ウ）管理施設シャワー・トイレ 

 （エ）駐車場 

 （オ）人件費 

 （カ）その他費用 

（キ）管理費用総額 

（ク）収入及び自治体から補てん 

（ケ）同ビーチの規模概要 

 

④海洋レジャーの利用収入により管理運

営していく想定とあるが、収入はどう想

定しているか、海洋レジャー種類とその

収入予定額について伺う。 

 

 

（２）沖縄市情報公開審査会の平成 24 年 10 月

11 日答申について、前回に引き続きお聞き

します。沖縄市情報公開審査会で「部分公開

とした決定は妥当ではない。審査会の結論に

おいて、実施機関は当該非公開部分を公開す

べきである」とした平成 24 年 10 月 11 日の

答申について、昨年 12 月 18 日に聞いた際

にはまだ公開していないとのことでした。 

 この公開の決定は行ったのかについてお

伺いいたします。 
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議席番号 １６１６１６１６    議員氏名     仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根        誠誠誠誠     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関係部長 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄警察署の跡地利用に

ついて 

 

 

 

 

（１）胡屋十字路スクランブル交差点について 

 

   ①スクランブル化前後の歩行者数の増減

を教えてください。 

 

   ②スクランブル化前後の自動車交通量の

増減を教えてください。 

 

 

 

 

（１）沖縄警察署の跡地利用計画はどうなってい 

  るか教えてください。   
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議席番号 ３０３０３０３０    議員氏名 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根    弘弘弘弘     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．東門市政の継続について 

 

 

 

 

２．内陸工業用地について 

 

 

 

 

３．認可外保育園の防音工事

について 

 

 

４．沖縄市防災情報マップに

ついて 

 

 

 

 

５．県案鉄軌道公共交通シス

テム調査結果について 

 

 

 

 

 

 

６．ンマハラセーについて 

 

（１）3 期目への思いは 

（２）新アグリビジネスの旧東恩納弾薬庫の考え

方について市長の思いは 

 

 

（１）進捗は 

（２）基本的な計画は 

（３）インフラの計画は 

 

 

（１）市の取り組みは 

（２）認可外保育園周辺の市民への思いは 

 

 

（１）進捗は 

（２）市民への配布方法は 

（３）公民館までが当局の配布か 

（４）市民が公民館まで受け取りにいくのか 

 

 

（１）当局の認識は 

（２）ルートの把握は 

（３）駅のポイントは 

（４）駅の形状は 

（５）安全対策への取り組みは 

（６）当局の取り組みは 

 

 

（１）歴史の認識について当局の考えは 
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議席番号 7777    議員氏名   高高高高    橋橋橋橋        真真真真     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市民健康行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．行財政改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．こどものまち推進行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市のがん対策について 

  ①具体的な取り組み内容について 

  ②胃がん対策について 

   ア．本市の胃がん、胃潰瘍、十二指腸潰瘍、

萎縮性胃炎の罹患数の推移について 

   イ．胃がんの死亡率について 

   ウ．ピロリ菌の慢性胃炎除菌が本年 2 月

21 日保険適用になったが市民への周知

について伺う 

   エ．ピロリ菌検診（ABC 検査）を特定検

診時に公費助成ができないか伺う 

 

 

（１）公会計に複式簿記を導入することについて 

①市長局の考えるメリットとデメリットと

は何か伺う 

  ②現在作成している総務省方式の財務諸表

はどのような活用がされているか伺う 

  ③公有資産台帳のシステム化の検討はされ

ているか伺う 

  ④職員のさらなる意識改革を図るために、研

修等で複式簿記の概念を学ぶ機会を設け

ることを提言するが市当局の見解を伺う 

 

 

（１）認可外保育園の支援について 

①給食費の増額について 

 ア．公立・認可保育園との比較 

 イ．市独自のさらなる支援 

 

（２）こども医療費自動償還払い実施に向けた進

捗状況について 

  ①対象者と実施時期 

  ②実施する背景 

  ③今後の展望 

 

（３）全幼稚園で給食を実施することについて 
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議席番号 １４１４１４１４    議員氏名 喜喜喜喜    納納納納    勝勝勝勝    範範範範     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

関係部長 

 

 

 

 

 

１．建築行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

（１）民間住宅耐震化支援事業について 

①事業内容について伺う 

②市民への周知と進捗状況について伺う 

 

（２）災害時緊急避難通路整備事業について 

  ①事業内容と進捗状況について伺う 

 

（３）公園災害防除事業について 

  ①事業内容と取り組み状況について伺う 

 

 

 

（１）児童・生徒の健全育成について 

  ①本市児童・生徒の喫煙の実態について伺う

（3 年間の推移） 

  ②禁煙指導について伺う 

 

 

 

（１）グリーン購入法について 

  ①本市の取り組み状況について伺う 
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議席番号 １８１８１８１８    議員氏名 与那嶺与那嶺与那嶺与那嶺    克克克克    枝枝枝枝     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子供の貧困等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．高齢者介護予防対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）学童クラブに通う中で、保育料の支払いが 

困難な家庭はどれくらいあるかについて 

  ①保育料の滞納の実態はあるのか伺う。 

  ②滞納した場合はクラブの負担になってい

るのか伺う。 

  ③行政は滞納の家庭への支援、または対応は

どのように考えるか伺う。 

  ④荒川区の学童クラブは保育料が 4,000 円。

おやつ代が 1,500 円。待機児童がなく、す

べての子供たちに放課後の居場所が確保

され、安心した子育ての環境が整備できて

いる。こどものまち宣言をした本市は、学

ぶ点が多々ある。こどものまちとしての市

長の子育て支援の重点は何か伺う。 

 

 

（１）ひとり親家庭の生活実態について 

  ①母子・父子・祖父母等で養育している家庭

の実態を伺う。 

②就学児童のいる生活保護世帯の実態を伺       

 う。 

③生活支援ヘルパー等の利用率を伺う。 

  ④学習支援の状況を伺う。 

  ⑤レインボーハイツの入居実態を伺う。 

  ⑥2 年間で退去しなければならない後の生

活支援はどのようになっているか伺う。 

  ⑦子共の貧困、親の貧困の連鎖について市長

はどう考えるか、施策について伺う。 

  

  

（１）東京都北区のお口元気体操の推進について 

  ①介護予防として、口の元気体操は唇や舌、

のどの機能を鍛えて、しっかりかんで飲み

込むことを目的にした体操であるが、年を

重ねると自然にしゃべらなくなったり、柔

らかい物ばかりを食べるようになる。する

と顔の表情にも影響が出てくるといわれ

ている。将来にわたり元気に過ごすための

お口の体操の推進を行ってはどうか。 
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議席番号 ５５５５    議員氏名 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝    彦彦彦彦     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

２．墓地行政について 

 

 

（１）前回の一般質問でもお聞きした園田 3 丁目

10 番の角切り（すみきり）の件はどうなっ

ているのか伺います 

 

 

（１）沖縄市で墓を建てる際には、どのような法

律に基づいて、どのような手続等が必要なの

か伺います 
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議席番号 １１１１５５５５    議員氏名 新新新新    里里里里    治治治治    利利利利     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．減給処分について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．今議会における専決処分 

3 件について 

 

 

 

（１）自治体行政運営において、いわゆる「減給 

処分」とは様々な責任の取り方のひとつと 

思いますが、 

 

①減給処分に至る経緯及び要件は 

 

②東門市政7年間における減給処分の回数と 

 それぞれの理由を伺う。 

 

 

 

（１）毎議会出てくる専決処分でありますが、 

その度に「二度とこのような・・・」と市長 

は弁明に追われています。その言葉とは裏腹 

に、今回の公用車の事故は 3 件共にほぼ当局 

側の過失であり、目に余る不注意の連鎖であ 

ります。 

走行中の事故であるならまだしも、同乗者 

による誘導下にありながら、このようなこと 

が連発することに、これは職員の意識低下な 

のか、職務怠慢なのかと疑念を抱かざるを得 

ない。 

市民の代表として幾つか質問し、改善策を 

提言していきたい。 

 

①なぜこのようなことが起こるのか 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．基地関連について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄における在日米軍施設・区域に関する

統合計画について伺う 

 

  ①牧港補給地区（キャンプキンザー）の倉庫

地区の移設先について伺う 

   ア．返還及び移設条件 

   イ．移設の場所 

   ウ．移設面積 

   エ．移設時期 

   オ．移設目的 

 

  ②キャンプ瑞慶覧（キャンプフォスター）の

ロウワ―プラザ地区の返還について伺う 

   ア．返還区域と面積 

   イ．返還条件 

   ウ．返還時期 

 

  ③キャンプ瑞慶覧（キャンプフォスター）の

インダストリアル・コリドーの移設につい

て伺う 

   ア．返還区域と面積 

   イ．移設場所と面積 

   ウ．移設の条件 

   エ．移設時期 

   オ．移設の主要施設と目的 

 

  ④①～③の返還及び移設について市長の所

見を伺う 

 

  ⑤国に要請した政府の回答を伺う 

 

 

（２）嘉手納基地指示書 32-9003 について 

  ①借用農地農耕者の立ち入り許可の手続に

ついて伺う。 

   ア．基地へ借用農地農耕者（以下、黙認耕

作者という）の立ち入りの申請手続は、

まず農耕する土地の適切な管理権を持

つ自治体から始まると規定しているが、

市は黙認耕作地の適正な管理権は何の

根拠によるかお伺いします   
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原        秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．基地関連について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

    

イ．市は黙認耕作者の引き取り機関として

調整役を務めると規定しているが、何の

根拠によるか。また、引き取り機関にな

り得るかお伺いします 

ウ．関連する当該地方自治体を介さない黙

認耕作の許可申請は認められないと規

定しているが、根拠は何か。 

   エ．市は黙認耕作者が特定の土地に立ち入

ることの根拠を立証すると規定してい

るが、立証可能かお伺いします 

   オ．申請された土地の利用が農耕に適して

いるか、使用状況等を確認し、同航空団

地理情報システム化すると規定してい

るが、市は区画境界に関する書類を提出

する根拠は何か 

   カ．憲兵中隊パス発行課は黙認耕作者個人

を DBIDS（防衛生体確認システム）に

登録し、許可するために市から申請書式

一式を提出する必要があると規定して

いるが、市は提出するのか。根拠は何か

お伺いします 

   キ．黙認耕作者が本同意書に記載される事

柄に対する違反が発覚した場合、どのよ

うな措置が取られるのか、経過を伺う 

 

  ②借用農地農耕者（黙認耕作者）への要件及

び制約について伺う 

   ア．借用農地への入域同意書の内容につい

て詳細を教えてください 

   （ア）一般的要件及び制約の内容の詳細を

教えてください 

   （イ）弾薬庫における要件及び制約の内容

の詳細を教えてください 

   （ウ）危険性の告知についての内容を詳細

に教えてください 

 

  ③嘉手納基地指示書 32-9003 は、適応する 

施設場所はどこで、第 26 ゲート及び第 19 

ゲートはどこなのか教えてください 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄の保育園の防音対策について 

 

  ①本市の保育園児数は何人か伺う 

   ア．公立保育園児数と保育園数 

   イ．認可保育園児数と保育園数 

   ウ．認可外保育園児数と保育園数 

   エ．待機児童数 

   オ．防音工事の補助対象外に存在する保育 

園数と園児数 

   カ．防音工事の補助対象区域（コンター内）

の保育園で防音工事がされていない保育

園数と園児数 

 

  ②航空機騒音の園児への影響について実態 

調査はどのようになっているか伺う 

 

  ③認可外保育園の防音対策について伺う 

   ア．防音工事、対策をしている保育園数 

   イ．防音対策をしていない保育園数 

 

  ④国に防音対策の補助対象に加えるよう 

要請すべきでは 

   ア．要請したのはいつか 

   イ．国の回答はどうか伺う 

 

 

（１）沖縄市北部における水質調査について 

 

  ①（株）倉敷環境最終処分場周辺水質調査に

ついて伺う 

   ア．調査日程はいつか 

   イ．調査地点は何箇所で水利用組合名はど

こか 

   ウ．測定項目は何々か 

   エ．調査結果は環境基準値をクリアしてい

るか 

   オ．産業廃棄物最終処分場からの影響はな

いと評価できるか 

   カ．この調査の目的は何か、経緯をお伺い

します 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原        秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

   

  ②沖縄市北部地区周辺環境調査について伺  

   う 

 ア．この調査の日程はいつか 

 イ．調査地点は何箇所で場所はどこか 

 ウ．測定項目は何々か 

 エ．調査結果は環境基準値をクリアしてい

るか 

 オ．産業廃棄物最終処分場からの影響はな

いか、評価できるか 

 カ．今後の対策をお伺いします 

 

 

（２）（株）倉敷環境に係る指導並びに環境改善 

の強化について伺う 

 

①平成 18 年 11 月 沖縄県廃棄物処理施設生

活環境影響評価専門委員からの意見書に

よると地下水汚染が拡大されることが懸

念されると記述されているが当局はどの

ように認識しているか、また、対策等につ

いて伺う 

 

②該地は農業振興地域の農用地として指定

されたところに産業廃棄物処分場が設置

されていることは、農振法違反である。当

局はどのように認識しているか。当局は告

訴すべきではないか。見解を伺う 

 

③廃棄物の処理及び清掃に関する法律の保

管（高さ上限）に明らかに違反している。

当局はどのように認識しているか 

 

④沖縄市の市有地にある安定型最終処分場

はいつ返還されるか伺う 

 

⑤倉敷環境が地下水調査において平成 23 年

8 月、また県が平成 25 年 1 月に調査した

結果、環境基準値を超えて「ヒ素」が検出

された。当局はどのように認識しているか 
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議席番号 ８８８８    議員氏名 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市防災情報マップに

ついて 

 

 

 

 

 

 

２．防犯カメラ設置による防

犯効果について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．コミュニティーバス事業 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）現状について 

 

  ①配布が公民館で止まっている理由はなに

か 

  ②印刷会社の市内優先発注にならなかった

理由はなにか 

 

 

（１）幼小中学校での外部からの侵入による事件

や事故の件数について伺います。 

 

  ①幼、小、中それぞれ何件あるか 

  ②その内容について教えて下さい。 

  ③その内で防犯カメラの設置による効果に

ついてはどう考えるか 

 

（２）商店街への設置状況と効果について 

 

（３）今後の対応についてはどう考えているか 

 

 

（１）本格的運行がスタートしました。効果は上

がっているか、市民の声はどうか。 

 

  ①コザルートと胡屋ルートの乗り継ぎの割

り引きや 1 日乗車券等は出来ないか 

  ②市の公共施設利用料とセットの割り引き

等は出来ないか 

 

 

（１）県営美咲団地入口の橋が狭小ですれちがう

とき等通行人がいると大変危険だとの声が

ありますが、 

 

  ①拡幅出来ないか 

  ②裏側の道もかなり狭い道一本しかない。 

広げられないか 
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議席番号 ８８８８    議員氏名 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．市サッカー場で見つかっ

た米軍の物と見られるドラ

ム缶への対応について 

 

 

７．図書館行政について 

 

 

 

 

 

（１）優良企業である水道局の事業について伺

う。 

 

  ①事業の収益はどうなっているか 

   ア．年間の利益はどれくらいか過去 5 年分

を教えて下さい。 

   イ．本年までの余剰金の総額はいくらか 

   ウ．市民への還元や水道料金の値下げ等は

しないのか。 

   エ．そのお金は誰のものか 

 

 

（１）徹底した調査が必要だと思うが今後の対応

を伺う。 

 

 

 

（１）公設民営で運営の佐賀県武雄市の図書館を

視察して来ました。当局の考えを伺う。 
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議席番号 ２２２２    議員氏名 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．地方公務員の退職手当の 

支給基準引き下げについ 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．改正高齢者雇用安定法に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

（１）退職給付における官民均衡を図るため、国 

家公務員の退職手当の支給水準を引き下 

げる「国家公務員退職手当法の一部を改正

する法律」が平成 25 年 1 月 1 日に施行さ

れた。それに伴い、地方自治体にも地方公

務員（教員、警察官を含む）の退職手当の

支給水準と民間の退職給付の支給水準と

の均衡を図るために、退職手当の計算上用

いられている「調整率」を、国家公務員の

改正に準じて、現行の 100 分の 104 から、

段階的に 100 分の 87 に引き下げるために

所要の改正を行うよう国は要請しておりま

す。 

 

  ①地方公務員の退職手当の支給水準引き下

げについて市長の見解を伺う。 

 

  ②退職手当の減額により、職員の勤労意欲の

低下や新規採用への影響が懸念されるが

どうか。 

   

  

（１）本年 4 月 1 日、改正高齢者雇用安定法が 

施行されました。その影響・現状・対応 

について問います。 

 

  ①法は、60 歳定年を引き上げる。継続雇用 

制度を取り入れる。定年制度を廃止する。 

の 3 項目のどれかを実施するよう求めてい 

ます。法改正から施行まで短期間でした 

が、市内中小・零細企業の対応は、どのよ 

うになっていますか。企業・労働者への周 

知徹底についても伺います。 

 

  ②継続雇用制度では、経験豊富な高齢者の雇 

用が安定することで、若い世代の雇用に不 

安が生じます。若年層の採用を控えるなど 

が予想されますが、市内企業の新規採用は 

雇用義務化がどのように影響しています 

か。その対応について伺います。 
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議席番号 ２２２２    議員氏名 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．改正高齢者雇用安定法に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．沖縄市における消費税 

増税の影響について 

 

  ③市職員の再任用の現状と今後の取り組み、 

方向について伺います。また、今後 3 年間 

の退職予定者数、再任用により職場に残ら 

れる職員はどれくらいと想定されていま 

すか。再任用により新規職員の採用に影響 

が及ぶと思いますが、どのように対応され 

ますか。また、高齢者の先輩が職場に残り、 

後輩職員が上司の役割を果たさなければ 

ならないことで、あつれきやストレスが心 

配ですが、どのように対処されますか。 

 

 

（１）消費税増税による自治体への波及と市民 

生活を守る対応について 

 

  ①消費税が 8％に増税された場合の沖縄市 

の支出増は幾らになるのか。（試算） 

 

ア．市立保育園 

イ．市立小・中学校 

ウ．保健衛生費 

エ．社会福祉費 

 

  ②消費税増税によって市民生活は苦しくな 

ることは明らかです。 

こういった時期に連動し様々な形で市民 

負担を重くすることは極力避けるべきで 

す。使用料、手数料、負担金などの市民負 

担の抑制は当然です。 

沖縄市は、福祉、教育を守り向上させる立 

場から、消費税増税による支出増に対して 

どのような認識を持ち、どのような今後の 

対応をされるのかお伺いします。 

（水道料金、下水道などの使用料、証明など 

の手数料、保育料、給食費などの市民負担） 
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議席番号 １１１１００００    議員氏名 長長長長    嶺嶺嶺嶺    喜喜喜喜    清清清清     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市道大里古謝線について 

 

  ①今後の整備計画について 

 

  ②街路灯の設置計画について 

 

 

 

（２）上下水道の統合について 

 

  ①進捗状況について 

 

  ②統合によるメリット・デメリット 

 

 

 

（３）水道管更新化計画の進捗状況 
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議席番号 ２２２２４４４４    議員氏名  棚棚棚棚    原原原原    八重子八重子八重子八重子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

１．市政懇談会報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．健康福祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．建設行政について 

 

（１）本市の図書館の実態について   

  ①蔵書・市民の利用状況 

  ②職員配置と面積 

  ③先進地視察調査について 

  ④現状と課題について 

 

（２）道路整備について 

  ①マニング社の道路の整備について 

   ・防衛局の補助金を活用した整備は可能 

かどうかお伺いします。 

  ②市道認定について可能かどうかお伺い 

します。 

 

 

（１）風疹予防接種について 

  ①対象年齢と期間について 

  ②費用について 

  ③接種については単独または二種による接 

種なのかお伺いします。 

  ④県内また市内における風疹患者数につい 

てお伺いします。 

 

 

（１）越来保育所の拠点保育所と公立保育所の 

土曜午後保育について 

  ①拠点保育所の機能及び役割について 

  ②土曜午後保育の実施状況について 

 

（２）オストメイト対応トイレ設置状況について 

 

 

 

（１）安慶田排水二級河川格上げの進捗状況に 

ついてお伺いします。 
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議席番号 ２０２０２０２０    議員氏名 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

１．行政組織について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．泡瀬第 1 雨水幹線・泡瀬 

第 7 雨水幹線について 

 

（１）中城湾港新港地区物流促進支援は沖縄市の 

将来を担う事業です。 

 

①市の組織を強化し、きちんとした対応を 

すべきと思慮するところである。例えば 

「物流促進課」のような課を設置する考 

えはないか。 

 

②このような重要な事業は市長自らのトッ 

プセールスが行われるべきと思慮すると 

ころである。 

ア．中城湾港新港地区では、荷役作業や 

定期航路船の安定的確保等、民間だけ 

では解決できない問題を抱えている。 

市としてどのように対応していくか、 

方針を示せ。 

 

 

（１）この 2 本の雨水幹線に、ヒルギを植栽した 

としても、水害が起きるとは考えにくい。 

 

  ①第 356 回定例会では、「調査検証のため試 

験的に植栽枡を設置できるかに向けて取 

り組んでいきたいと考えております。」と 

の答弁を得たため、以後質問を取り下げ、 

検証実験が行われるものと信じておりま 

したが、動きがありません。説明を求む。 

 

②沖縄市東部の各排水区の海への放流「吐」 

の断面面積と、この断面面積１平方メート 

ル当たりの集水面積（ｈa）を示してくだ 

さい。 

 

③各排水区の雨水路は既存の水路を利用し 

てきている。（区画整理地域では象徴的な 

水路もあるが）雨水路の排水能力をきちん 

と検証する考えがあるか。 

 

④質問事項の 2 排水路について、本員の考 

えについて、当局はどのように考えるか。 
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議席番号 ２０２０２０２０    議員氏名 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

３．海中道路跡について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）中村哲二郎ヤシについて 

 

  ①ワシントンヤシが切り倒されているが、 

倒した理由は何か。 

   

②倒したのは何本か。 

 

③ワシントンヤシが植栽されたいきさつを 

検証したか。 

 

 

（２）泡瀬復興期成会では海中道路に関する碑 

を設置すべきとのことであるが、市として 

どのように考えているか。 

 

 

（３）泡瀬第三自治会と海邦町との連絡道路は泡

瀬 6 丁目にでき、5 丁目にも必要とされて

いる。 

 

①連絡道路の建設計画を示してください。 
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議席番号 ６６６６    議員氏名 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．公園整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．中心市街地活性化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

５．交通行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）コザ運動公園について、当該公園は年間を

通して様々なイベントが行われる沖縄市

の一大拠点であるが、イベント毎に駐車場

の確保が課題となる。 

    この積年の課題解決のため、公園北側の

軍用地を一部利用しての駐車場整備を提

案するが、当局の見解を伺う。 

 

 

（１）中心市街地の活性化もまた市が長年取り組

む積年の課題のひとつだが、まちの活性化

のための当局の取り組みの詳細と今後の

方針を、以下の 2 点について伺う。 

 

①中心市街地への定住促進について 

②空き店舗対策について 

 

 

（１）泡瀬 4 丁目の一部地域において、道路整 

備と雨水対策が長年住民の間で懸案事項 

となっているが、今までの取り組みと今後 

の方針について、詳細を伺う。 

 

 

（１）長年、周辺地域に著しい悪影響を及ぼし 

ている本市北部地域の悪臭問題について、 

原因や影響範囲、当局のこれまでの取り 

組み、今後の対応等、詳細を伺う。 

 

 

（１）先日「鉄軌道導入」について、本市を通る

ルートの検討案を含めた県の実現化戦略

調査の結果がマスコミ等で報じられた。 

    鉄軌道の導入は本市の道路交通インフ 

ラにも多大な影響を及ぼすことが想定さ

れるが、当局の見解を伺う。 
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議席番号 ２７２７２７２７    議員氏名 瑞慶山瑞慶山瑞慶山瑞慶山    良一郎良一郎良一郎良一郎     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．行財政改革について 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校教育について 

 

 

  

 

３．防災行政について    

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）窓口業務のアウトソーシングについて 

 

  ①先進地（うるま市）の内容について 

   ア．市民の評判はどうか 

   イ．コスト削減はどうか 

   ウ．デメリットは 

   エ．沖縄市の方針は 

 

 

 

（１）小中学校において、領土・領海について、

どのような教育を行っているのか 

 

 

 

（１）気象庁の「特別警報」について 

 

  ①今までとどう変わるのか 

  ②沖縄市の対応は大丈夫か 
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議席番号 ２８２８２８２８    議員氏名 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉    勇勇勇勇     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

水道局長 

 

 

 

市  長 

 

 

 

１．市内小中学生への教育指 

導について 

 

 

２．教育施設のあり方につい 

 て 

 

 

３．沖縄振興交付金について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．企業局行政について 

 

 

 

５．平成 25 年度施政方針につ 

いて 

 

 

 

 

（１）約束とは守ることと指導しているのか、 

約束とは破るものと指導しているのか、 

  教育的見地より答弁をお願いいたします。 

 

（１）本市サッカー場の建設について 

磁気探査の調査は、なぜ、やるべき義務を

怠ったのか答弁をお願いいたします。 

 

（１）沖縄市の振興、観光の振興、人材育成、教

育の振興等に活用できる交付金であるが、本

市においてはばらまき予算となっている。  

本市の振興等を促す目玉事業をつくるべ

きだと思うが、例えば、東南植物楽園の周辺

の環境整備、駐車場の整備、国際交流拠点の

整備等についてどう考えているか。 

 

（１）老朽管の更新事業について春までに議会

へ提示すると言っていたがどうなっている

か。 

 

（１）国内を始め、世界の国々から多くの人々が

キジムナーフェスタに訪れ、中心市街地を元

気にし、沖縄市の魅力がさらに高まることで

活気にあふれるまちを実現すると言ってお

ります。具体的に数字をもって説明をお願い

いたします。 

 ①過去に国内から訪れた人数は 

 ②過去に国外から訪れた人数は 

 ③過去のキジムナーフェスタの年ごとの訪

れた人数は 

 ④過去のキジムナーフェスタの商店街への

影響はどうなっているか、数字でもって説

明をお願いいたします。 

 ⑤キジムナーフェスタへの補助金（市、県、

国より）のあり方について具体的に説明し

てください。 

⑥あしびなー自主事業実行委員会に市の補

助金を入れているが、具体的に説明してく 

ださい。 
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議席番号 ２８２８２８２８    議員氏名 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉    勇勇勇勇     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．平成 25 年度施政方針につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．人事案件について 

 

 

 

７．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．東部海浜開発事業につい    

  て 

 

９．教育行政について 

 

 

 

 

 

10．建設行政について 

 

 

 

11．総務行政について 

 

 

 

 ⑦あしびなー自主事業実行委員会の過去 5

年間の決算がどうなっているか具体的に

資料をもって説明をお願いいたします。 

 ⑧あしびなー自主事業実行委員会のプロデ

ューサーの役割と権限、年間報酬を説明し

てください。 

（２）市長は目に見える形での沖縄の基地負担の 

軽減や日米地位協定の抜本的な見直しを言 

っておりました。これまでどのような行動を 

してきたのか具体的に説明をしてください。 

 

 

（１）副市長の二人制について 

（２）水道局長の任命について 

 

 

（１）ミュージックタウン音市場について 

  ①波及効果はどうなっているか 

  ②活用状況はどうなっているか 

  ③空き店舗の状況はどうなっているか 

（２）コリンザの状況はどうなっているか 

（３）東南植物楽園の再開について行政はどのよ

うに行動したのか 

 

（１）安全性は確保されているか 

 

 

（１）コザ総合運動公園の指定管理のあり方につ

いて 

        ①沖縄市体育協会への補助金について 

  ②ＮＰＯ法人沖縄市体育協会と沖縄市体育

協会組織について 

 

（１）区画整理事業の進捗状況について 

  ①付保留地の問題はどうなっているか具体

的に説明してください。 

 

（１）12 月より職員による不祥事について市長

はどう考えているか 

 

 

 


